

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 26 DE SETIEMBRE DE 1809.

CIUDADES ANSEATICAS.

Hamburgo 31 de agosto.

Dícese que el brigadier Dumas, comandante de esta ciudad, ha sido llamado al cuartel general del príncipe de Pontecorvo. Se cree que será reemplazado por un oficial westfaliano.

El señor Niebuhr, consejero íntimo de S. M. el Rei de Prusia, ha llegado á esta ciudad despues de su larga permanencia en Holanda y en Holstein: este respetable magistrado vuelve á Königsberg.

Las rentas públicas disminuyen considerablemente en Dinamarca; y apurado el gobierno con estas dificultades, ha suavizado las providencias de rigor permitiendo las exportaciones.

Sabemos que la esquadrilla inglesa del golfo de Finlandia hace ciertos preparativos, que indican su próxima partida para Inglaterra. Su intento ha quedado completamente frustrado. El almirante Saumarez debia intimidar al gabinete de Petersburgo, que manifiesta ahora contra la Inglaterra mas energía que nunca, y destruir en el Báltico el comercio ruso, que ha padecido muy poco con esta expedicion. Si, como ya no pueda dudarse, la paz que se está negociando entre la Rusia y la Suecia rompe toda comunicacion entre esta última potencia y la Inglaterra, el gabinete de Londres no podrá ya mantener una esquadra en el Báltico, y acabará muy pronto el comercio de contrabando de los ingleses.

Aunque no se ha ajustado ningun armisticio entre las tropas suecas y rusas, se han suspendido sin embargo las hostilidades, y no se ha dado ningun nuevo combate en la Suecia septentrional. Los suecos se han mantenido en las fronteras de Angria, y su vanguardia se halla apostada en Nord-maling. Los rusos son dueños del rio de Umea, pero todavía no lo han pasado.

Sus conquistas en la orilla occidental del golfo Bótnico son la Laponia sueca y la Ostrobothnia. Sus fuerzas principales se hallan apostadas en las cercanías de Umea. En el caso de que vuelvan á comenzar las hostilidades, estas fuerzas no son bastante considerables para hacer grandes progresos, ni para amenazar seriamente las otras provincias de Suecia, á menos que no reciban refuerzos de Finlandia.

CONFEDERACION DEL RIN.

Bairouth 31 de agosto.

El 8.º cuerpo, á las órdenes del duque de Abrantes, ha de constar de 3500 hombres. Se compondrá de tres divisiones de infantería, mandadas por los generales Rivaud, Carra-Saint-Cir y Lagrange: de dos divisiones de caballería y una de artillería. Se cree que el duque de Abrantes establecerá su cuartel general en Dresde. Este cuerpo está destinado á observar las fronteras de la Bohemia, en donde el general Kienmayer manda un cuerpo de 2500 hombres, y á cubrir la Saxonia y la Franconia, en el caso de que vuelvan á comenzar las hostilidades.

HOLANDA.

Amsterdam 6 de setiembre.

Anteayer, dia del cumpleaños de S. M. el Rei, se ha celebrado capitulo solemne de la orden de la Union, al que asistió el cuerpo diplomático. Los nuevos caballeros han sido admitidos á prestar el juramento de estilo, y han recibido las condecoraciones de la orden. En el discurso que pronunció S. M. con este motivo, son de notar varios pasages en que el Monarca hace ver sus fundadas esperanzas de que los holandeses se aprovecharán de la crisis actual para confundir con sus acciones ilustres á

todos los que quisieren desacreditar su carácter nacional.

En el mismo día nuestras tropas han vuelto á tremolar la bandera holandesa sobre las murallas del fuerte de Batz.

Escriben del Norte que el famoso coronel Burr se halla actualmente en Upsal en Suecia.

IMPERIO FRANCES.

Gante 6 de setiembre.

Continuamente estan llegando tropas á este departamento, y todas ellas estan animadas del mejor espíritu. Los habitantes del pais contribuyen con mucho orden, exactitud y celo al servicio del ejército con transportes, víveres y forrages.

Los habitantes de esta ciudad han visto con el mayor gusto que el quartel general de S. E. el mariscal duque de Conegliano se ha de establecer aqui. El señor general Borrel, baron del Imperio, es gefe del estado mayor.

ORDEN DEL DIA.

Se hace saber al ejército que, en virtud de orden del Emperador, se llamará en adelante *ejército de la cabeza de Flándes*. El quartel general se ha trasladado á Gante.

Si el enemigo amenaza nuestras costas, los valientes que han acudido á su defensa sabrán asegurarlas. Podrán sufrir que el territorio frances sea profanado! Soldados, guardias nacionales y tropas de línea, el honor os reúne baxo unas mismas banderas; no abandoneis jamas el puesto en que la patria os ha colocado. No olvidemos ni un instante siquiera que el Emperador nos contempla con atencion.

En el quartel general de Watervliet á 1.º de setiembre de 1809.

El mariscal, primer inspector general de la gendarmeria imperial, comandante en gefe del ejército. = Firmado, el duque de CONEGLIANO.

La brigada de veteranos del general Plessis llegó anteayer aqui, y mañana sale para Eccloo. Estos antiguos militares y su digno gefe no ceden en valor á las tropas que los han precedido.

Los ingleses han abandonado la isla de Sud Beveland, y segun se dice, estan tambien disponiéndose para evacuar la de Walcheren. Sin duda han previsto el ataque que

iba á dirigirse contra ellos. Esa formidable expedicion, compuesta de 400 velas y 6000 hombres de tropas se ha contentado con quemar algunas casas, desbarrar los campos de esta parte de la Zelanda, y asolar el pais. Han arrebatado con todo, muebles, utensilios, ganado y artículos de subsistencia. Los habitantes han quedado reducidos á una miseria tan espantosa, que ha sido preciso enviarles víveres de Amberes.

El contingente de la guardia nacional de nuestro departamento está ya organizado. Esta tropa se exercita todos los dias en el manejo de las armas, y quedará vestida en esta semana.

Seremos deudores al señor prefecto, á las administraciones municipales y á los habitantes del departamento, de la satisfaccion de poder ofrecer á S. M. I. y R. una cohorte de hombres escogidos.

Exercitados en presencia de un gefe y de oficiales de distinguido mérito, nuestras guardias nacionales se hallarán dentro de pocos dias en estado de colocarse al lado de las tropas de línea, para rechazar ó atacar al enemigo, si, contra toda esperanza, tiene todavia el atrevimiento de presentarse en nuestras costas.

Amberes 7 de setiembre.

El ejército del Norte acaba de ser dividido en dos cuerpos, que mandará en gefe el príncipe de Pontecorvo. La derecha tendrá el nombre de *ejército de Amberes*, y á las órdenes inmediatas de S. A.: la izquierda se llamará *ejército de la cabeza de Flándes*, al mando del mariscal duque de Conegliano. El príncipe de Pontecorvo ha dado esta mañana orden al mayor Mauri, que manda la vanguardia, para que vaya á batir la isla de Sud-Beveland con un destacamento de lanceros polacos, y que reconozca todos los puntos en donde deba ponerse guarnicion de artillería. La caballería va á acantonarse, los dragones se establecerán en Lierre, la gendarmeria en Malinas, y los cazadores en Amberes y sus cercanías. Se estan formando en varios puntos almacenes considerables de forrages, parte comprados, y parte sacados por requisicion. Todos los pueblos del departamento contribuyen con cierta cantidad de heno, de paja y avena.

Nuestra esquadrilla se ha adelantado hoi á hacer sus reconocimientos hasta la altura de Voerden. Un sugeto que se ha evadido de Flesinga ha llegado aqui esta ma-

fiana, y ha dicho que los ingleses no creían poder conservar aquella plaza. Los oficiales superiores y los soldados no tienen confianza ninguna en lord Chitam, que no es reputado como militar, y todos atribuyen á su debilidad el mal éxito de la expedición.

Acaba de llegar aquí el general Devaux, que va á ser empleado en el ejército. La guardia sedentaria de caballería de esta ciudad, compuesta de jóvenes de las familias mas distinguidas, nombró ayer sus oficiales.

Paris 12 de setiembre.

Los ingleses que habían tenido la audacia de presentarse en las costas de la Calabria y de la Pulla han sido vigorosamente rechazados y lanzados al mar.

El señor embajador de Rusia príncipe Konrakin celebró ayer el cumpleaños de su Soberano. Asistió al solemne *Te Deum* que se cantó en la capilla de la embajada, y despues á la misa. Todos los rusos que hai actualmente en Paris concurrieron á esta ceremonia. El señor embajador los convidó despues á un suntuoso banquete, al que asistieron tambien los principales personajes del ministerio frances que se hallan ahora en Paris. Se echaron varios brindis por S. M. el Emperador de todas las Rusias, por su augusta familia, por su ilustre aliado y amigo el Emperador Napoleon, por la alianza de los dos Emperadores, y por la paz general, que ha de ser el mas hermoso fruto de ella.

Por la noche se iluminó vistosísimamente la fachada de la casa del embajador y el arco que sirve de entrada, sobre el qual estaba colocada la cifra del Emperador Alejandro.

El 31 de agosto y 1.º de setiembre ha salido en dos columnas de Bar-sur-ornain para Amberes la primera cohorte de la guardia nacional del departamento del Mosa, compuesta de 1000 hombres efectivos. La segunda cohorte se está formando en Verdum.

El departamento del Rin y del Mosela no cede á los demas en el celo y actividad que sus administradores y habitantes manifiestan por todas partes en la organizacion de la guardia nacional. Aquel departamento contribuye con 1200 hombres que marcharán pronto á su destino. En Coblenza se estan haciendo 100 capotes y 100 pares de zapatos.

Los 100 hombres de guardias naciona-

les con que ha de contribuir el departamento de la Côte d'Or, estan dentro de poco dispuestos á partir. Escriben de Dijon que el contingente de aquella ciudad se ha completado enteramente por los alistamientos voluntarios, sin que haya sido necesario echar mano del sorteo. El prefecto del departamento ha presentado dos hombres vestidos y equipados á sus expensas, y el corregidor de Dijon contribuye tambien con un hombre.

El 3.º y último batallon escogido de la guardia nacional del departamento del Mosela ha salido de Metz en posta el 25 de agosto á los gritos repetidos de *viva el Emperador!* En el corto espacio de seis dias han sido llamados á Metz 3000 hombres de todos los lugares de aquel departamento, se han organizado y enviado á las costas. No era posible executar con mayor celo y prontitud las órdenes del gobierno. Se han abierto suscripciones para socorrer á los padres y viudas cuyos hijos han partido al ejército. Los habitantes que no tienen hijos en las cohortes escogidas ayudan voluntariamente á recoger sus cosechas á aquellos cuyos hijos han marchado á las costas.

El departamento del Calvados contribuye con 300 hombres; que dentro de poco se reunirán en Caen.

El domingo último 3 del corriente salió de Versalles para Ostende un batallon de la guardia nacional del departamento del Sena y del Oise, compuesto de 1000 hombres al mando del señor Jouardet, mayor del 122.º regimiento de línea. Este batallon, armado y equipado completamente, puede, á juicio de los militares que lo han visto, competir con las mejores tropas de línea por la talla y fuerza de los hombres que lo componen: se echaba de ver particularmente la hermosa presencia de la compañía de granaderos y volteadores.

El señor consejero de Estado, prefecto del departamento, les entregó una bandera, que recibieron con vivas y aclamaciones al Emperador, y con la alegría y entusiasmo tan propios de los franceses; los condujo él mismo hasta Ville-d'Avray, desde donde se dirigieron hacia S. Dionisio, primera jornada de erapa.

Ademas de este batallon hai todavía en Versalles seis compañías armadas y equipadas que pueden competir tambien con las tropas de línea, y que aguardan la orden de partir.

Madrid 25 de setiembre.

Concluye el discurso anterior.

El valor intrépido, el talento, los sentimientos generosos, la grandeza de alma, y en una palabra, las virtudes no son, por dicha y para honor de la humanidad, el patrimonio de ciertas y determinadas familias. Si ha habido un tiempo en que la ignorancia, el orgullo y el despotismo han supuesto que aquellas qualidades eran incompatibles con la pobreza y con la obscuridad de nacimiento; las luces, la justicia y mayor ilustracion de los gobiernos posteriores han dissipado este error, y abierto á todas las clases de ciudadanos el camino de distinguirse y de ennoblecerse. Sin embargo, en todos los gobiernos quedaron todavía mas ó menos resabios del antiguo sistema; y concediendo desde luego á los descendientes de los hombres virtuosos el goce de ciertos honores y prerogativas, porque se presumió que jamas degenerarian, fue ya fácil con esta suposicion pasar de una proposicion probable á otra falsa, y por la prevencion en que se estaba en favor de algunas personas, creer hallar el mérito donde no lo habia, y conceder muchas veces á solo el nacimiento las gracias que debian servir para recompensar el mérito y las virtudes reales.

En España habia distintivos baxo diferentes títulos y nombres, y estaban destinadas muchas y ricas posesiones para premiar el talento y valor de nuestros militares; pero por una costumbre y uso inveterado podia uno muy bien ser agraciado con alguna de estas condecoraciones aun antes de haber dado muestras de su pericia y valor, y con el tiempo y algun tanto de favor ser promovido al goce de grandes intereses. Bastábale para entrar en estas corporaciones poder disponer de una cierta suma de dinero, y presentar un viejo y carcomido pergamino en que estuviesen escritos los nombres de una docena de abuelos suyos. El que tenia la desgracia de carecer de estos requisitos, que se miraban como indispensables, quedaba excluido de ellas, aunque por otra parte estuviese en posesion de un verdadero mérito personal.

El establecimiento de la nueva órden

real de España previene estos abusos, pues que sus condecoraciones y las pensiones que les estan afectas han de conferirse á las clases civiles y militares indistintamente, sin exigir de los agraciados otra calidad que la de sus buenos servicios y talentos. De este modo todos los ciudadanos, sin excepcion ninguna, tienen abierto el camino del honor y de la gloria; y viendo que el mérito no es ya un nombre vano, ni un esclavo de la fortuna, sino que proporciona y grangea algunas ventajas y comodidades, concebirán mejor opinion de sí mismos y de su estado, y todos se estimularán y harán esfuerzos por llegar á la perfeccion.

El número de condecoraciones y de sus clases en la nueva órden está tambien en una proporcion mas justa; y el modo con que se ha de proceder á los nuevos nombramientos ó promociones asegura una prudente y acertada distribucion, sin dar lugar á que la parcialidad ni el capricho priven de sus derechos al mas digno y al mas benemérito.

Todos saben la indiferencia, ó por mejor decir, el triste abandono con que habian sido miradas hasta aqui en España las clases inferiores de nuestros militares, los quales, despues de haber gastado los mejores años de su vida en defensa del estado, y hecho tal vez servicios señalados á la patria, no sacaban otro fruto que el de acabar sus dias en la miseria y el olvido, mendigando muchos de ellos su subsistencia. En adelante los que se distinguieren en el servicio pueden contar con la seguridad de que tendrán mayor consideracion entre sus conciudadanos; que su subsistencia no será precaria, y que la medida de sus recompensas será en razon de su clase y merecimientos.

Es pues de esperar que en una nacion pundonorosa como la española producirá efectos maravillosos la institucion de la nueva órden, que no se desdena de admitir en su seno á ningun ciudadano benemérito, y reserva para todos proporcionadas recompensas, que son el único vínculo capaz de unir el interes personal con el bien público, y el medio mas seguro de inclinar á los hombres constantemente hácia lo bueno.

NOTA. En la gazeta de ayer, pág. 1185, col. 2.^o, lín. 22, donde dice los *eméticos*, léase los *eréticos*.

EN LA IMPRENTA REAL.